

BURKINA FASO
Unité-Progrès-Justice



**52^e Session du Conseil de développement industriel de
l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel
(ONUDI)**

**Déclaration de Son Excellence Madame Maïmounata OUATTARA,
Ambassadeure Représentante permanente du Burkina Faso à
Vienne (Autriche)**

Sur le Point 7 de l'ordre du jour :

*Rapport du Directeur général de l'ONUDI sur la Troisième Décennie du
développement industriel de l'Afrique*

(Vérifier au prononcé)

Vienne, 26 novembre 2024

Madame la Présidente,

Ma délégation s'associe aux déclarations du G77+Chine et du Groupe africain.

À titre national, je souhaite formuler les observations suivantes :

Le Burkina Faso félicite l'ONUDI pour sa contribution significative à la mise en œuvre de la Troisième Décennie du Développement Industriel de l'Afrique (DDIA III).

Les progrès substantiels réalisés témoignent de l'importance de l'industrialisation comme levier de transformation économique. Parmi ces avancées, nous saluons l'impact des projets agro-industriels sur les chaînes de valeur agricoles, les initiatives visant à renforcer la compétitivité commerciale, les projets dans le domaine des énergies renouvelables ainsi que le soutien apporté à l'entrepreneuriat des femmes et des jeunes.

Je tiens également à féliciter le Directeur général de l'ONUDI pour ses efforts dans la mobilisation des ressources et pour les partenariats stratégiques établis avec l'Union africaine (UA) et la Banque africaine de développement. Ces partenariats illustrent l'importance des synergies pour relever les défis complexes de notre époque.

Madame la Présidente,

À l'approche de l'échéance de la DDIA III en 2025, ma délégation insiste sur la nécessité d'accélérer le développement des agroparc africains communs, des initiatives liées à la Zone de Libre-Échange Continentale Africaine (ZLECAf) ainsi que la création de l'Observatoire de l'industrie africaine et de l'Institut africain de production manufacturière.

Par ailleurs, le Burkina Faso réaffirme sa disponibilité à contribuer activement à une transition réussie vers un nouveau Programme d'industrialisation de l'Afrique, conformément à l'Agenda 2063 de l'Union africaine et aux Objectifs de Développement Durable.

Madame la Présidente,

En dépit des défis sécuritaires auxquels le Burkina Faso est confronté, le Gouvernement reste déterminé à faire de l'industrialisation le moteur de son développement.

À cet effet, plusieurs initiatives ont été lancées, notamment la création d'une Agence de promotion de l'entrepreneuriat communautaire pour la réalisation de complexes industriels majeurs dans les secteurs de l'agroalimentaire, des mines et du textile. Dans le cadre de notre transition énergétique, des projets de construction de centrales solaires et nucléaires sont également en cours de réalisation.

De plus, pour mieux tirer parti de l'expertise de l'ONUDI, des démarches sont déjà en cours pour conclure un Programme de partenariat pays (PCP) entre le Burkina Faso et l'ONUDI.

Enfin, ma délégation prend note avec satisfaction du Rapport du Directeur général sur la Troisième Décennie du Développement Industriel de l'Afrique.

Je vous remercie.